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昨日，记者从市安监局获

悉，针对这起燃气泄漏爆炸事

故，市安监局牵头成立瑞安市

安阳街道清莲小区“5·9”燃气

泄漏爆炸事故调查组。调查组

由市安监局、市公安消防局、市

监察局、市总工会等单位组成，

由市安监局副局长顾荣华任组

长。

顾荣华表示，昨日上午，事

故调查组已经将调查工作安排

到位。此次调查首先是围绕事

故现场，由来自温州的三位专

家对事故现场进行鉴定、勘验、

侦查，查清事故性质和原因。

同时还要对双方当事人进行调

查，一方是清莲小区8幢402的

房东，另一方是王芙蓉一家。

目前，王芙蓉的父亲身体条件

已经可以配合调查。第三是针

对供气方，也就是安阳管道燃

气公司，调查其日常维护保养

的管理有没有做到位，供气的

标准如何，有没有向用户宣传

相应安全知识和操作规程，同

时对燃气公司的主管部门市市

政园林局进行调查。目前调查

工作已经分头同时进行，初步

结果将在一周后公布。

昨日下午，调查组的三位

专家来到清莲小区调查，除了

查看现场之外，他们还挨家挨

户对同一楼层的其他住户管道

燃气安装的情况进行查看。

记者辗转联系到了清莲小

区 8 幢 402 房东叶先生，电话

中，他表示自己这几天都在塘

下，一直在联系各方亲友为王

芙蓉一家筹集捐款。事发当

天，他也是接到派出所的通知

才知道出事了的。“只要是调

查，我都配合。”叶先生表示，他

相信政府部门，并等待调查结

果。他说，原来将房屋租出，也

是因为自己 80 多岁的父亲想

要到乡下居住，没想到发生这

样的事情，现在他的压力也非

常大。
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《搬家第一天就遭遇严重烧伤 芙蓉一家四口急需您的帮助》后续

芙蓉顺产病情仍危 事故调查已在进行
■记者 黄君君 缪星象/文 孙凛/图

连日来，本报连续报道了安阳街道清莲小区8幢402管道燃气爆

燃事故，芙蓉一家的病情引起市民广泛关注。昨日6时50分，芙蓉顺

利分娩，可惜孩子已经没有生命迹象。因为生产和烧伤两种情况叠

加，她的病情仍然很危险。昨日，为了救助芙蓉一家，许多爱心人士走

上献血车捐献热血。与此同时，善款仍在不停增加，昨日已达649.6

万元。另外，市安监局成立调查小组，三位来自温州的专家进入事故

现场调查，预计调查结果在一周后公布。

芙蓉顺利生产，女婴无生命迹象

昨日7时许，记者接到家属

电话，赶往市人民医院。病房

前异常安静，医生神情专注在

病房频繁出入。家属们在病房

前站着，问起生产的情况，几位

长辈转过头去，欲言又止：“芙

蓉生了！可惜孩子没了……”

记者了解到，昨日凌晨零

时许，芙蓉开始阵痛，经过医护

人员6个多小时的努力，于6时

50 分顺利产下一名女婴，可惜

和之前检测的一样，孩子出生

时已无生命迹象。

市人民医院烧伤科主任陈

炯说，芙蓉生产之后目前处于

休克期，白细胞很高，情况还很

危险。本来烧伤病人抵抗力就

弱，生产后抵抗力更弱，两种情

况相加，使得情况不容乐观。

陈炯介绍，芙蓉母亲的烧

伤面积较大，但现在情况还比

较稳定，意识也还清楚，不过仍

处于危险范围内。芙蓉丈夫黄

献的身体状态恢复较好，已经

可以接受植皮手术，但由于黄

献主要的烧伤面积在四肢和脸

部，要做手术的话要打全麻，且

嘴巴需要插管，容易对尚未恢

复的脸部皮肤造成伤害，综合

考 虑 之 下 ，手 术 时 间 会 再 择

期。芙蓉父亲王瑞宝已经搬离

隔离病房，转入普通病房，他的

病情在四个人中相比最轻，有

自我恢复的可能，需要继续观

察，看看是否需要进行植皮手

术。

10时50分，王芙蓉的母亲

吴沈林用上了医院前晚紧急采

购的悬浮床。陈炯表示，目前

王芙蓉体弱，不能用悬浮病床，

她的病床移到丈夫的病房中。

“芙蓉恢复意识后，一直很想见

她的丈夫，从患者心理角度考

虑，这样也会比较好。”陈炯

说。记者从病人家属处了解

到，目前除了王芙蓉的父亲之

外，三位病人都不知道孩子已

经没有了。

记者在普通病房见到了芙

蓉的父亲王瑞宝，他双手双脚都

包着，脸上多处疤痕，但神志清

醒。他说，他已经记不清具体什

么时间发生爆炸了，只记得第一

反应是冲到厨房找人。“浓烟里

看见女儿，身上衣服都着火了，

她很难受，肚子又大拍不了火，

不停地扭动，我说‘孩子，你在这

里啊’，她却说‘爸你快走’。我

想她的意思可能是说自己不行

了。我大喊‘你说的什么话’，就

赶紧把她身上着火的衣服扯

下。她怀孕8个月了，我抱又抱

不起来，就半抱半拖地出来了。”

王 瑞 宝 说 ，他 边 走 边 打

120，送人到医院的，虽然当时脑

子已经有点模糊，但心里就两个

想法：一是赶紧折价把老家房子

卖了，拿钱救一家人的命；二是

钱肯定还不够，要赶紧和自己工

作的地方——高楼凤翔社区联

系，请求组织帮助。“别的想法也

没有，更不敢想象，现在有那么

多爱心人士来关心我们一家，太

谢谢大家了！”病床上的王瑞宝

哽咽地说。

“爸你快走”、“别说傻话”，
事发时父女的对话令人动容

昨日献血超一万毫升，希望更多爱心人士加入

昨日，得知芙蓉一家急需

大量用血的消息后，爱心人士

们除了捐款之外，更多的人开

始以献血的方式表达心意。昨

日9时，玉海街道县前社区就组

织了 30 多人参加无偿献血活

动。

“这两天都在转发芙蓉的

消息，我也想为她尽一份力。”

市民曾王慧不认识芙蓉，但她

的同事认识，也听过他们的不

幸，便参加了单位组织的献血

活动，成功献血300毫升。

“献血是可以指定给芙蓉

吗？”一上献血车，“开太”员工

周茜茜就问。周茜茜说，芙蓉

是她以前的同事，虽然相处不

久，但她对开朗的芙蓉印象很

好。正好昨日公司组织无偿献

血，原本没有报名的她在晨会

中提出要参加。“其实我有点怕

针，但这不重要，能帮助他们就

好。”“希望他们一家四口平安

度过。”县前社区书记吴建国

说。

此外，还有一些路过的市

民也纷纷走上献血车。上午，

“运动一家”商场的员工赵红美

和5位同事也结伴过来献血，她

是 第 一 次 献 血 ，献 出 300 毫

升。赵红美说，她听说芙蓉一

家急需血浆，她也希望自己献

出的血液能够帮助到他们。市

民吴女士正好经过虹桥路，看

到献血车她就上来了，并成功

献血 200 毫升。到上午 11 点

钟，停靠在开太百货前的流动

献血车就已有 11 名市民成功

献血2600毫升。

记者从市血站获悉，截至

昨日，全市共有36人成功献血

10700ml。市血站呼吁广大市

民踊跃参与到无偿献血队伍中

来，为芙蓉和她的家人托起生

的希望。

我市成立调查组，调查结果一周后公布

昨日，仍有不少爱心人士

捐献善款。据统计，截至昨日

18时，王芙蓉、黄献一家已经收

到善款649.6万元。其中，黄献

工作单位温州市排水有限公司

及母公司温州市公用事业集团

捐 款 至 黄 献 工 资 卡 共 计

359189元。

近日，随着爱心人士捐助

数额的不断增加，网络上开始

流传王芙蓉一家爱心款将被

划 拨 到 红 十 字 会 的 不 实 信

息。昨日下午，市红十字会通

过网络发表声明：“市红十字

会特此郑重声明如下：我会秉

承捐赠者有自由选择捐赠机

构的原则，募集资金按照捐赠

者的意愿专款专用。从 5 月

12 日 开 始 截 至 5 月 14 日 17

时，我会共收到捐给王芙蓉一

家的爱心款共 99 笔，人民币

175204 元，该笔资金专款专

用，将及时汇入王芙蓉一家在

市人民医院的账户。其余募

集到的爱心款与我会无关，我

们也无权干涉其他爱心款的

使用。”

善款已达649.6万元，“爱心款被划走”是假消息

调查人员在勘查现场

芙蓉父亲转移到新的病房内芙蓉父亲转移到新的病房内
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